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Но горячая линия по 
вопросам противо-
действия коррупции в 

сфере жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, организо-
ванная Общественной пала-
той РТ, состоялась до вступ-
ления в силу новых тарифов. 
Грядущее увеличение итого-
вой суммы платежей в сче-
тах-фактурах татарстанцев 
не могло сказаться на уров-
не эмоций, бурливших в зда-
нии на улице Батурина, где 
для ответов и консультиро-
вания посетителей и зво-
нивших по телефону горя-
чей линии собрались пред-
ставители Министерства 
строительства, архитекту-
ры и ЖКХ, Общественного 
совета при Минстрое, Госу-
дарственной жилищной ин-
спекции, Управления эко-
номической безопасности 
и противодействия корруп-
ции МВД по РТ, Управления 
Президента РТ по вопросам 
антикоррупционной поли-
тики, члены Общественной 
палаты РТ.

Звонить начали задолго до 
официального старта горячей 
линии. И телефон действитель-
но вскоре стал «горячим», хотя 
вопросы и озвучиваемые про-
блемы поначалу тему корруп-
ции не затрагивали. Ведь в объ-
явлении, которое Обществен-
ная палата заранее дала  в СМИ, 
были три буквы – «ЖКХ», кото-
рые неизменно ассоциируют-
ся у населения с проблемами 
и вызывают у многих желание 
высказать всё, что накипело.

И началось! Жалобы на ка-
занскую УК «Уютный дом» за 
сделанный на ул. Декабристов, 
10, три года назад капремонт 
и повторяющийся раз за ра- 
зом потоп из-за протекающей 
крыши. Похожая жалоба из 
Нижнекамска с ул.Романтиков 
– с потолка льёт, ПТЖХ-17  
обещает капремонт только в 
2020 году, а жилинспекция на 

жалобы не реагирует! И стано-
вится понятно, что каждая оз-
вученная проблема предельно 
выматывает нервы жильцам. К 
примеру, домоуправление по-
чему-то так настраивает датчи-
ки контроля движения в подъ-
ездах в целях экономии элек-
тричества, что жильцам при-
ходится исполнять то пляски 
святого Витта, то гопака, что-
бы при очередной кратковре-
менной вспышке света успеть 
вставить ключ в замочную 
скважину. Ещё один распро-
странённый вопрос: «Должна 
ли я платить за домофон, если 
он у меня в квартире не уста-
новлен?»

Когда участники горячей 
линии поняли, что совмещать 
ответы на вопросы по теле-
фону с приёмом посетителей 
просто невозможно, то от-
ключили громкую связь, кон-
сультации проводили специ-
алисты в индивидуальном по-
рядке. А заходившие на приём 
казанцы открывали свои за-
полненные многочисленными 
папками с документами сум-
ки и оперировали уже не эмо-
циями, а фактами с указанием 
конкретных организаций, фа-
милий, цифр.

Посетители с толстыми 
пачками документов (перепи-
ска со всевозможными орга-
низациями) напоминали за-
мученных цирковых пони, бе-
гающих по кругу, – Госжил- 
инспекция, Минстрой, испол-
ком, прокуратура, суд, ГЖИ и 

т.д. Их ни в коем случае нель-
зя назвать «профессиональ-
ными жалобщиками» – ника-
кого личного корыстного ин-
тереса, одни проблемы. Из-за 
их нетерпимого отношения 
к беспорядкам им бьют стё-
кла, взламывают электросчёт-
чики, приписывают платежи 
за отопление. Движимые же-
ланием вывести руководите-
лей своих управляющих ком-
паний и ТСЖ на чистую воду, 
они сетуют и на контролиру-
ющие организации: ГЖИ в от-
вет на претензию отделывает-
ся шаблонными отписками, на 
приём к министру не попасть 
– «он пожизненно в команди-
ровках», на предписания про-
куратуры никто не реагирует, а 
суды отказываются принимать 
заявления.

Когда съевший не одну со-
баку на проблемах ЖКХ экс-
заместителя министра строи-
тельства, а ныне председатель 
Общественного совета при 
Минстрое РТ Ленар Валеев в 
очередной раз от очередного 
посетителя услышал о пере- 
оборудованных под жильё по-
мещениях колясочных (и о 
детских, инвалидных колясках, 
выставленных ушлым предсе-
дателем УК под лестницу в ко-
ридор), о новых «слепых» сче-
тах-фактурах, из которых ка-
занцы не могут понять, за что 
набежала такая сумма, о мага-
зинах-арендаторах на первых 
этажах жилых домов, чьё со-
седство устраивает только до-

моуправа и разорительно для 
жильцов, о раскалённых бата-
реях в майскую жару и неимо-
верных счетах за отопление, 
то даже этот профессионал 
произнёс: «Меня насторожила 
эта системность с колясочны-
ми, с безликими «платёжками», 
с арендаторами – здесь есть 
повод для разбирательства».

И блокнот представителя 
УБЭП Раиля Галиева после бе-
седы с очередным посетите-
лем пополнялся новыми фа-
милиями, телефонами, адре-
сами.

Не бездействовал и пред-
ставитель антикоррупционно-
го управления.

Все озвученные во время 
работы горячей линии вопро-
сы и проблемы – а их за шесть 
часов работы поступило бо-
лее пятидесяти, запротоколи-
рованы и взяты на контроль. 
Будет создана комиссия, кото-
рая разберётся и с тарифами, 
и с фиктивными протокола-
ми общих собраний жильцов. 
В состав её, надеемся, включат 
и одну из посетительниц, ко-
торая так и заявила: «Только и 
меня включите в состав комис-
сии, иначе всё будет впустую!»

Член комиссии ОП РТ, ис-
полнительный директор реги-
онального Центра обществен-
ного контроля в сфере ЖКХ 
Дмитрий Романов прошед-
шую в Общественной палате 
горячую линию по вопросам 
противодействия коррупции 
в сфере ЖКХ назвал «очень 

непростой»: «Обращения ка-
сались организации и качест-
ва капитального ремонта, вы-
соких цен на отопление. Мы 
консультировали по вопросам 
общедомового имущества, суб-
сидий и льгот, прописки, за-
долженности за ЖКУ, по при-
борам учёта, платежным до-
кументам. Как общественный 
контроль за сферой ЖКХ, мы 
проведём выездные общест-
венные проверки».

По словам члена ОП РТ Ар-
тура Мустаева, подобного мас-
штаба горячая линия органи-
зована Общественной палатой 
в третий раз – до этого были 
темы противодействия кор-
рупции в сферах образования 
и медицины. После обраще-
ния граждан по поводу вымо-
гательства взяток в медицин-
ских учреждениях были воз-
буждены уголовные дела. Наш 
собеседник не исключил, что и 
после этой горячей линии де-
ло одними комиссиями не ог-
раничится.

По силам ли таким горя-
чим линиям переломить си-
туацию в ЖКХ в пользу гра-
ждан? Структура огромная и 
малоподвижная, напомина-
ет гигантского кита с множе-
ством мелких прилипал, кото-
рые уже не крохи подбирают, а 
норовят в рот залезть. «Говори-
те правду о ЖКХ, не позволяй-
те делать жизнь людей хуже», – 
обращались и по телефону, и в 
прямом диалоге к участникам 
горячей линии татарстанцы.

Эльмира ЗАРИПОВА,  
министр труда, занятости  
и социальной защиты РТ:

На время каникул 
через наши цент
ры занятости на 
местах организу
ется возможность 
трудоустройства 
несовершенно
летних. Мы дей
ствуем в рамках 
программы содей
ствия занятости. 
Ежегодно на эти 
цели в бюджете 
предусматривает
ся около 20 млн 
рублей. В этом 
году выделено  
26 млн. Это даст 
нам возможность 
трудоустроить 
18,4 тыс. школь
ников.

цитата дня

картина дня

в несколько строк
• МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНЫЙ ЦЕНТР предоставления 
государственных и муниципальных услуг открывается в до-
ме №28 по улице Ильича 8 июля в казанском посёлке Юди-
но. Здесь будет оказываться около 180 услуг, сообщили в 
пресс-службе МФЦ.
• ПРОИЗВОДСТВО ОБНОВЛЁННОГО АВТОМОБИЛЯ 
FORD TRANSIT в ОЭЗ «Алабуга» намерено запустить уже в 
сентябре совместное предприятие Ford Sollers. Изменения 
затронут части интерьера, цветовую палитру деталей экс-
терьера и отделки салона. Также предполагаются модерни-
зация отдельных элементов и дополнительное усиление ку-
зова.
• ОДИН РАБОЧИЙ ПОГИБ И ДВОЕ ГОСПИТАЛИЗИРО-
ВАНЫ после отравления газом в Пестречинском районе, 
сообщили в пресс-службе МЧС. Трагедия случилась из-за 
газов, скопившихся в колодце, в который спустились муж-
чины.
• ЧЕТЫРЕ МИЛЛИОНА ДЕРЕВЬЕВ планируют высадить в 
Татарстане в рамках проекта «Оздоровление Волги». Для ор-
ганизации защитных лесных насаждений вдоль реки подго-
товлены участки общей площадью 1154 гектара, сообщает 
пресс-служба Минлесхоза РТ.

В панельной 
дискуссии Мос-
ковского урба-
нистического 
форума – 2019 
«Качество жизни. 
Проекты, меня-
ющие города» 
4 июля принял 
участие Пре-
зидент Рустам 
Минниханов.

Форум прошёл на 
площадке концерт-
ного зала «Заря-

дье». Он посвящён обсу-
ждению вопросов и пре-
зентациям инициатив го-
родских администраций, 
бизнеса, горожан, кото-
рые направлены на обес-
печение сбалансирован-
ного и устойчивого раз-
вития городов, повыше-
ние качества жизни через 
реализацию масштабных 
проектов.

КОМФОРТНОСТЬ 
КАК ДРАЙВЕР 
ЭКОНОМИКИ

Панельная дискус-
сия «Среда для развития. 
Комфортный город как 
драйвер экономики» бы-
ла посвящена обсужде-
нию таких вопросов, как 
возможности новых про-
ектов и инициатив для 
российских городов, об-
щие задачи повышения 
качества жизни и разви-
тия городской экономи-
ки, незадействованные 
ресурсы городов.

Спикерами дискуссии 
стали министр экономи-
ческого развития РФ Мак-
сим Орешкин, министр 
строительства и жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства РФ Владимир Яку-
шев, Президент Татарста-
на Рустам Минниханов, 
заместитель мэра Москвы 
в Правительстве Москвы 
по вопросам градострои-
тельной политики и стро-
ительства Марат Хуснул-
лин, зарубежные экспер-
ты.

В частности, в ходе  
выступления Рустам  

горячая  линия
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ЖКХ: избавить бы от прилипал
Количество и тематика обращений татарстанцев на организованную Общественной 
палатой РТ горячую линию по вопросам коррупции в ЖКХ озадачили даже опытных 
специалистов – членов общественной приёмной

Ирина ХАЛИТОВА, «РТ»

Начало второго полугодия 2019 года 
ознаменовалось очередным повыше-
нием тарифов ЖКХ. Но если 1 января 
повышение для всех регионов страны 
было одинаковым – на 1,7 процента, 
то с 1 июля индекс у некоторых обла-
стей и республик составил 2 процента, 
в Татарстане – 3. Столько же или чуть 
больше в республиках Северного 
Кавказа, максимум – в Москве (4,8), 
Московской области и Санкт-Петер-
бурге (4,5).
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перспективы

Алексей ИЗМОРОСИН

Татарстанским застрой-
щикам окажут государ-
ственную поддержку, 
в которой они остро 
нуждаются в свете 
последних сущест-
венных изменений 
в отрасли. Об этом в 
четверг на брифинге в 
Доме Правительства со-
общила официальный 
представитель Казан-
ского Кремля Лилия 
Галимова.

Как известно, с текущего 
месяца вступил в силу 
закон об обязательном 

переходе на проектное фи-
нансирование. Напомним: 
отныне между застройщика-

ми и покупателями жилья по-
явится посредник-контро- 
лёр в виде банков. Участник 
строительства внесет деньги 
на счёт, и строитель сможет 
их забрать только тогда, ког-
да выполнит условия, про-
писанные в договоре.

По словам Лилии Галимо-
вой, застройщики Татарстана 
попросили о введении еди-
ной заявки на получение кре-
дита в банке. Предложение 
прозвучало на совещании по 
переходу на эскроу-счета, со-
стоявшемся на текущей неде-
ле с участием Президента Рус-
тама Минниханова.

«Застройщики просят 
принять единую форму заяв-
ки для всех банков. Так полу-
чается, что застройщик по-
даёт пакет документов в один 
банк. Если там он получает 
отказ, то подает их в другой 

банк, а там нужен совершен-
но другой пакет документов. 
Все это занимает большое 
количество времени», – по-
яснила заместитель руково-
дителя пресс-службы Прези-
дента РТ.

Девелоперы сообщили и 
о другой проблеме: у них нет 
специалистов, компетентных 
в подготовке соответствую-
щих заявок. В свою очередь, 
банковским сотрудникам так-
же не хватает опыта рабо-
ты с документами, связанны-
ми с переходом на проектное 
финансирование. Всё это за-
тягивает процесс получения 
кредитов на строительство 
домов, которые раньше воз-
водили за счёт средств доль-
щиков.

из первых рук

Застройщикам помогут,
а верующим обеспечат безопасность

Далее – на стр. 2
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«КАМАЗ»  
И «ЛАМБОРДЖИНИ»

Именитые гонщики 
сняли видео, 
набравшее миллионы 
просмотров

трюк
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ТЕМПЕРАТУРНЫЙ 
РЕКОРД

Учёные объяснили 
причину 
аномальной жары – 
2019

дайджест
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НЕ СТАРЕЮТ  
ДУШОЙ

За опытом – 
к аксакалам 
Азнакаевского 
района

спецвыпуск
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НАДОИ  
РАСТУТ! 

Татарстан 
лидирует в России 
по производству 
молока

апк

Второй год подряд 
Казанский государст-
венный медицинский 
университет реализует 
программу поддержки 
талантливых абитури-
ентов.

Первокурсникам КГМУ, 
в чьём активе – 100 
баллов на ЕГЭ по хи-

мии и биологии, а также по-
беды и призовые места Все-
российской и региональ-
ных профильных школьных 
олимпиад, как и в прошлом 
году, выплатят единовре-
менную премию в размере 
75000 рублей.

Кроме того, если это бу-
дут иногородние студенты, 
им обязательно предоставят 

места в общежитиях. Ещё, 
как сообщает пресс-служба 
вуза, этих ребят ждут пер-
сональная поддержка в ор-
ганизации студенческой на-
учной работы, преимущест-
венное право на получение 
студенческих стажировок 
по линии IFMSA (междуна-
родной ассоциации студен-
тов-медиков), предостав-
ление возможности учить-
ся по индивидуальному пла- 
ну.

приёмная  кампания – 2019

Медуниверситет 
поддержит стобалльников
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Проекты, 
меняющие 
города

Евгения ЧЕСНОКОВА, «РТ»

Флаги встретились  
на Алексеевской земле
ВЧЕРА, ЗА 48 ДНЕЙ ДО НАЧАЛА МИРОВОГО ПЕР-
ВЕНСТВА ПО ПРОФЕССИОНАЛЬНОМУ МАСТЕРСТВУ, 
ФЛАГИ ДВИЖЕНИЯ WORLDSKILLS И ЧЕМПИОНАТА 
МИРА WORLDSKILLS KAZAN – 2019 ВСТРЕТИЛИСЬ В 
АЛЕКСЕЕВСКОМ РАЙОНЕ (Глеб ПРИМАКОВ).
Церемония чествования прошла в Билярске в рамках мо-
лодёжного форума «Сэлэт». Глава района Сергей Демидов за-
явил: «Нам выпала честь быть причастными к шествию фла-
га WorldSkills по миру. Примечательно, что этот флаг побывал 
не только более чем в двадцати странах, но и в космосе – на  
Международной космической станции. Вам, одарённому по-
колению, в рамках форума я желаю набраться новых впечат-
лений и раскрыть все грани своих талантов». По традиции Сер-
гей Демидов нанёс на знамя символическое изображение 
герба Алексеевского района, сообщает газета «Заря».

В Камско-Устьинском районе  
появится сомовая ферма
ЗАВОД ПО ВЫРАЩИВАНИЮ АФРИКАНСКИХ КЛА-
РИЕВЫХ СОМОВ И ИХ ДАЛЬНЕЙШЕЙ ПЕРЕРАБОТКЕ 
ЗАПУСТЯТ В ЯНВАРЕ БУДУЩЕГО ГОДА (Ильшат САДЫ-
КОВ).
Как сообщает районная газета «Волжские зори», в декабре 
текущего года компания планирует завезти маточное пого-
ловье и мальков из Германии. Такие технологии будут при-
меняться в России впервые. Африканский клариевый сом 
достигает массы в полтора килограмма всего за пять меся-
цев. Способ разведения предусматривает контроль гидро- 
химии воды и кормов, что исключает накопление в рыбе 
вредных для здоровья человека веществ. Мясо сома не 
имеет неприятного запаха и привкуса, а отсутствие чешуи и 
мелких костей облегчает приготовление. У каждой особи на 
рыбной ферме будет свой паспорт с детальными данными о 
её рождении и получаемых кормах.

Пестречинский фестиваль  
«Скорлупино» в числе лучших

ПЕСТРЕЧИНСКИЙ ФЕСТИВАЛЬ «СКОРЛУПИНО»  
ЗАМКНУЛ ПЯТЁРКУ ФИНАЛИСТОВ РОССИИ В РЕЙ-
ТИНГЕ ПОПУЛЯРНЫХ У ТУРИСТОВ ГАСТРОНОМИЧЕ-
СКИХ ФЕСТИВАЛЕЙ И ПРАЗДНИКОВ ЕДЫ НА ОТКРЫ-
ТОМ ВОЗДУХЕ В 2019 ГОДУ (Равиль САХАПОВ).
Предыдущие четыре позиции, по подсчётам аналитическо-
го агентства «ТурСтат», заняли фестиваль «Раненбургское 
застолье» в Липецкой области, праздник огурца во Влади-
мирской области, фестиваль малины в Рязанской области 
и фестиваль «Донская уха» в Кургане, сообщает «Татар-ин-
форм» со ссылкой на пресс-службу исполкома Пестречин-
ского района. Также в первую десятку вошли фестиваль 
вареника «Всэ будэ смачно» в Алтайском крае, День рыба-
ка в Керчи, гастрофорум «Тувинская баранина» в Кызыле, 
фестиваль морошки в Тотьме Вологодской области и фе-
стиваль «Вишневарово» в Тамбовской области. Рейтинг со-
ставлен по результатам анализа посещаемости и уникаль-
ности мероприятий. В этом году всероссийский фестиваль 
«Скорлупино» пройдёт 20 июля в Сосновом бору в Пестре-
цах. Подготовка к празднику уже началась.

Кассира из Башкирии  
задержали в Казани
ЖЕНЩИНУ ПОДОЗРЕВАЮТ В ПРИСВОЕНИИ БОЛЕЕ 
ДВАДЦАТИ МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ (Марта КИРИЛЛОВА).
27 мая этого года в полицию башкирского города Салават 
обратился представитель коммерческого учреждения с за-
явлением о пропаже из кассы банка более двадцати мил-
лионов рублей. Под подозрение попала 36-летняя кассир, 
которая также исчезла из города – вместе с мужем и двумя 
детьми. В результате совместных оперативно-разыскных 
мероприятий было установлено, что подозреваемая вме-
сте с семьёй скрывается в Казани, сообщила официальный 
представитель МВД России Ирина Волк. 5 июля женщина 
была задержана на съёмной квартире, однако денег там не 
обнаружено. Как сообщает kazanreporter.ru, вычислить ме-
стонахождение семьи удалось из-за звонка детей дедушке.
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